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議案第20号 大崎市学校給食運営審議会委員の委嘱について

議　　　　事

議案第21号

書 記

大崎市障害児就学指導審議会委員の委嘱について

議案第22号 大崎市図書館協議会委員の委嘱について

議案第23号 人事案件について

議案第24号
【追加議案】大崎市立幼稚園保育料等減免措置に関する規則の一部を改正す
る規則

議案第25号
【追加議案】大崎市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を改正する
告示



教育長 　ただいまから，令和元年第５回大崎市教育委員会定例会を開会いた
します。
　出席委員定足数に達しておりますので，令和元年第５回大崎市教育
委員会定例会は成立いたしました。
　これより会議を開きます。
　委員皆さまにお諮りをいたします。
　本日の議事日程は，お手元に配布の議案書のとおりでございます
が，本日は追加議案として２カ件が提出されてございます。これを日
程に追加して審議することとしてよろしいでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

教育長 　御異議ないものと認め，お手元に配布のとおり，日程を追加するこ
とといたします。

教育長 　初めに，平成31年第４回定例会の会議録の承認を求めます。
　内容については，御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長 　御異議ないものと認め，会議録を承認いたします。
　次に，本日の会議録署名委員を指名いたします。
　青沼委員にお願いをいたします。
　また，本日の教育委員会定例会への傍聴者については，おられない
ことを報告いたします。

教育長 　続いて，私から教育長報告をさせていただきます。
　まず初めに，うれしいニュースからお伝えいたします。
　宮城県教育委員会が児童の体力・運動能力の向上を図るために実施
している平成30年度の「ウェブなわ跳び広場」において，志田小学校
が長なわ跳び大会部門で405回という記録を達成し，昨年度に引き続
き２年連続の県内第１位という輝かしい成績を収めました。
　また，短なわ跳び大会部門でも，６年生が第１位，５年生が第２位
という大変優秀な成績をおさめたほか，子どもたちの努力と先生方の
指導に改めて敬意を表したいと思います。
　日頃から目標を高く持ち，子どもたちの力を伸ばして行くことを大
切にしながら，引き続き，児童生徒の体力や運動能力の向上に取り組
んでまいります。
　次に，小学校の運動会の実施状況について報告させていただきま
す。
　市内各小学校では，一部小学校を除き，ほぼ全ての学校において，
先週土曜日の５月18日と日曜日の５月19日に，それぞれに創意工夫を
凝らした運動会が青空のもと，開催されました。
　徒競走を初めとする各種競技では，児童の一生懸命頑張る姿に非常
に感動したところであります。
　また，保護者の皆様，さらには地域の方々からたくさんの声援をい
ただき，笑顔につつまれながら，滞りなく各小学校の運動会が終了い
たしました。
　教育委員の皆さまにも出席いただきましたことに，改めて感謝申し
上げます。ありがとうございました。



　
　次に，中学校の行事について申し上げます。
　市内各中学校では，４月23日からの日程に始まり，東京方面への修
学旅行がありました。生徒一人ひとりが団体行動を通じ，協調性や自
主性を培い，さまざまな場所を訪れ，学び，感じたことで，普段の学
校生活では経験のできない，実り多い，まさに生涯の思い出に残る修
学旅行になったものと感じております。
また，あした５月25日及び26日の両日におきましては，市内各中学校
を会場としまして，大崎市中学校総合体育大会が開催されます。
　各種スポーツにおける生徒たちの日頃の活動の成果と奮闘を期待し
ております。
　次に，教育課程検討会議について申し上げます。
　新学習指導要領の全面実施や国民の休日の増加，さらには予期せぬ
臨時休業等により，小中学校においては余裕を持った教育課程の編成
が難しくなってきている現状にあります。
　こうしたことから，今年度において，教育課程及び指導の充実，改
善に向けた検討について指示したところでございます。
　現在，各幼稚園，小中学校におきまして，それぞれ課題等について
検討を行っているところであり，今後，検討委員会を立ち上げなが
ら，実効性のある改善策について検討してまいります。
　次に，青少年教育について申し上げます。
　さる５月15日，大崎市図書館において，大崎市青少年指導員の第１
回研修会を開催しました。
　65名の青少年指導員のうち，今年度から31名の皆様に新たにこの職
を担っていただくことになり，研修会当日は，お忙しい中にも関わら
ず，50名の指導員が出席されました。
　研修では，動画による街頭指導時の青少年への接し方，声かけの仕
方について，注意すべき点を確認しました。
　その後，講師としてお招きした，古川警察署と鳴子警察署の生活安
全課の署員の方々から，昨年度の青少年補導の動向と携帯電話，特に
ＳＮＳを使った問題行動による被害が増加している状況についてお話
をいただきました。
　参加された青少年指導員の方々は，集中して研修に臨んでおられ，
非常に充実した研修会であったと感じています。
　今後も引き続き，大崎市を担う青少年の見守り及び指導を行ってま
いります。
　次に，６月13日から28日までの日程におきまして，令和元年度第２
回大崎市議会定例会が開催されます。
　令和元年度６月補正予算の主なものといたしましては，学校施設整
備関連では，古川中学校屋内運動場大規模改造工事関連経費を，学校
教育関連では，学力向上研究指定校事業及びマネジメント支援事業，
小・中連携英語教育推進事業などの学力向上に向けた関連経費を新た
に計上しているほか，図書館事業で指定寄附金を活用した図書購入経
費を予定しており，今後，議会に向けた準備を進めてまいります。
　最後になりますが，５月29日を持ちまして，教育委員の任期が満了
となり，退任されます松本委員へ一言，御礼の言葉を申し述べさせて
いただきます。



　松本委員は，平成27年より大崎市教育委員として，大崎市の教育の

推進に多大なる御尽力をいただきました。以降，平成29年５月からの

１年間は，大崎市教育委員長職務代行者としての重責を務められるな

ど，現在に至るまでの１期４年に渡り，常に子供たちに対して深い愛

情を持った視点で，大崎市の教育行政全般に対し，これまでの豊富な

経験と知見を踏まえ，適切なご助言，ご指導を賜りました。この場を

おかりいたしまして，厚く御礼申し上げます。

　今後も引き続き，大崎市の教育行政に関しまして，ご指導，ご鞭撻

を賜りますようお願いいたします。

以上，教育長報告と松本教育委員に対しまして，私からの御礼の挨拶

といたします。
　以上で，教育長報告を終わります。
　この件について，ご意見はございませんでしょうか。

（「なし」の声あり）

教育長 　それでは続きまして，専決処分報告を行います。
　初めに，大崎市青少年センター運営協議会委員の委嘱について，報
告をお願いします。
　生涯学習課長，報告願います。

生涯学習課長 　大崎市青少年センター運営協議会委員の委嘱についてご報告申し上
げます。
　青少年センター運営協議会委員は，平成30年６月１日から令和２年
５月31日までの２年間の任期により，15名の方々に委員委嘱をさせて
いただいております。
　２年の任期中ですが，記載の３人の方がそれぞれの委嘱年月日付け
で，推薦母体での役員改選等での異動がありましたので，残任期間を
委員として委嘱させていただくものであります。
　以上，報告とさせていただきます。

教育長 　ありがとうございました。
　それでは次に，大崎市図書館協議会委員の委嘱についての報告をお
願いします。
　図書館長，報告願います。

図書館長 　資料３ページをお開きください。
　大崎市図書館協議会委員の委嘱に関する専決処分についてご報告申
し上げます。
　図書館協議会委員は，平成30年６月１日から令和２年５月31日まで
の２年間の任期により，11名の方々に委員を委嘱させていただいてお
ります。
　４月１日付での平成31年度の教職員の人事異動等により，２名の委
員に変更が生じましたので，その残任期間の委員として，推薦母体か
ら推薦のあった方に対し，委員を委嘱させていただくものでありま
す。
　任期は，平成31年４月1日から令和２年５月31日までとなっており
ます。



　以上，報告とさせていただきます。
　なお，本件につきましては，本来であれば４月の教育委員会定例会
で報告すべきでありましたが，今回での報告となりましたことをお詫
び申し上げます。

教育長 　ありがとうございました。
　それでは，議事に入りたいと思います。
　日程第１，議案第20号大崎市学校給食運営審議会委員の委嘱につい
てを議題といたします。
　教育総務課長，お願いします。

教育総務課長 　議案第20号大崎市学校給食運営審議会委員の委嘱について，ご説明
をいたします。
　大崎市学校給食運営審議会委員につきまして，４月１日の年度変わ
りに伴い，「園児，児童及び生徒の保護者代表」としてＰＴＡ連合会
から推薦をいただいている委員が変更となるもので，令和元年６月１
日付けで発令を予定しております。
　新たに委員として，五島啓太氏，古川第三小学校のＰＴＡから，阿
部さとみ氏，鳴子小学校のＰＴＡから，西羅昭一氏，三本木小学校の
ＰＴＡから，今井久美子氏，鹿島台中学校のＰＴＡから，佐藤智恵
氏，岩出山中学校のＰＴＡから，，鎌田佐知子氏，下伊場野小学校，
千田清人氏，田尻小学校のＰＴＡからの，以上７人に委嘱したいと考
えているところです。
　任期は，発令の日から残任の終了の期間，令和２年９月３０日まで
としております。
　よろしくご審議の上，御承認いただきますようお願いいたします。

教育長 　それでは，ただいまの件につきまして，質疑はございませんか。

（「なし」の声あり）

教育長 　それでは，この件については御異議がないということでよろしいで
しょうか。

（「異議なし」の声あり）

教育長 　それでは，本案について御異議なしと認め，原案のとおり決定いた
します。
　次に，日程第２，議案第21号大崎市障害児就学指導審議会委員の委
嘱についてを議題といたします。
　遠藤学校教育課長，お願いします。

学校教育課長 　議案第21号，大崎市障害児就学指導審議会委員の委嘱について，御
説明申し上げます。
　本審議会委員につきましては，同審議会条例の第３条により任期は
２年とされており，平成30年第５回教育委員会定例会において，令和
２年年５月31日までの任期として25名の委員について御承認をいただ
いておりますが，この度，平成31年４月の人事異動等に伴い，推薦母
体より変更の申し出がありましたので，３名の方を委員に委嘱するも
のであります。なお，任期につきましては前任者の残任期間となりま
す。



　新たに委嘱する委員の方につきましては，議案に記載の番号１及び
２が４号委員の特別支援教育関係職員で，古川第四小学校教諭の佐々
木智美先生，鹿島台中学校の笹川清治先生，３は５号委員の保健師
で，民生部健康推進課の五十嵐祥子技術主査をそれぞれ委員として委
嘱するものです。
　以上，議案第21号の提案説明といたしますが，なにとぞご審議の
上，ご承認賜りますようお願い申し上げます。

教育長 　それでは，ただいまの件につきまして，質疑はございませんか。

（「なし」の声あり）

教育長 　それでは，この件については御異議がないということでよろしいで
しょうか。

（「異議なし」の声あり）

教育長 　それでは，本案について御異議なしと認め，原案のとおり決定いた
します。ありがとうございました。

教育長 　次に，日程第３，議案第22号大崎市図書館協議会委員の委嘱につい
てを議題といたします。
　図書館長，お願いします。

図書館長 　資料６ページをお開きください。
　議案第22号大崎市図書館協議会委員の委嘱についてご説明申し上げ
ます。
　図書館協議会委員は，平成30年６月１日から令和２年５月31日まで
の２年間の任期により，11名の方々に委員を委嘱させていただいてお
ります。
　今般，１名の委員につきまして，推薦母体内での役員改選があり，
後任の方について推薦をいただきましたので，社会教育の関係者とし
て，大崎市ＰＴＡ連合会の曽根義猛氏を図書館協議会委員として委嘱
してよろしいかお諮りするものです。
　任期は，令和元年６月1日から令和２年５月３１日までとなってお
ります。
　よろしくご審議の上，御可決いただきますようお願いいたします。

教育長 　それでは，ただいまの件につきまして，質疑はございませんか。

（「なし」の声あり）

教育長 　それでは，この件については御異議がないということでよろしいで
しょうか。

（「異議なし」の声あり）

教育長 　それでは，本案について御異議なしと認め，原案のとおり決定いた
します。



教育長 　次に，日程第４，議案第23号 人事案件についてを議題といたしま
す。

（「発議」の声あり）

教育長 　発議がございましたので，これを認めます。
　青沼委員。

青沼委員   人事案件でありますので，教育委員会会議規則第５条第１項の規定
により議案第23号を秘密会とすることのお取り計らいをお願いいたし
ます。

教育長 　お諮りいたします。
　議案第23号を秘密会とすることに御異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長 　御異議なしと認め，議案第23号を秘密会といたします。
　教育部長，教育部参事，教育総務課長を除き，そのほかの方々は御
退室願います。
　暫時休憩します。

（休憩）

（退出者入場後，再開）

教育長 　再開いたします。
　続きまして，追加議案２カ件につきましてご審議をいただきます。
　日程追加，議案第24号大崎市立幼稚園保育料等減免措置に関する規
則の一部を改正する規則についてを議題といたします。
　学校教育課長，説明願います。

学校教育課長 　議案第24号，大崎市立幼稚園保育料等減免措置に関する規則の一部
を改正する規則について，ご説明申し上げます。
　本規則の一部改正につきましては，本年10月より保育料等が無償化
されることに伴い，国の幼稚園就園奨励費補助金の補助対象期間が平
成31年４月から令和元年９月までとなり，補助限度額の算出におい
て，実際の保育料等の支払い月数を12で除した係数を用いて算出する
ことになりましたことから，大崎市立幼稚園の減免措置においても同
様の取扱いとするため，所要の改正を行うものであります。
　５月22日付けで国からの通知が来ましたことから，今回，追加議案
としてご審議をお願いするものです。
　以上，議案第24号の提案説明といたしますが，なにとぞ御審議の
上，ご承認賜りますようお願い申し上げます。

教育長 　ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。

（「なし」の声あり）

教育長 　それでは，この件については御異議がないということでよろしいで
しょうか。



（「異議なし」の声あり）

教育長 　それでは，本案について御異議なしと認め，原案のとおり決定いた
します。ありがとうございました。

　続いて，日程追加，議案第25号大崎市私立幼稚園就園奨励費補助金
交付要綱の一部を改正する告示を議題といたします。
　学校教育課長，お願いします。

学校教育課長 　議案第25号大崎市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を改
正する告示について，御説明申し上げます。
　本要綱の一部改正につきましては，本年10月より保育料等が無償化
されることに伴い，国の幼稚園就園奨励費補助金における補助対象期
間が，平成31年４月から令和元年９月までとなるため，補助限度額の
算出において，実際の保育料等の支払い月数を12で除した係数を用い
て算出すことになりましたことから，本補助金においても同様の取り
扱いとするため，所要の改正を行うものであります。
　５月22日付で国からの通知が来ましたことから，追加議案としてご
審議をお願いするものです。
　以上，議案第25号の提案説明といたしますが，なにとぞ御審議の
上，ご承認賜りますようお願い申し上げます。

教育長 　ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。

（「なし」の声あり）

教育長 　それでは，この件については御異議がないということでよろしいで
しょうか。

（「異議なし」の声あり）

教育長 　それでは，本案について御異議なしと認め，原案のとおり決定いた
します。ありがとうございました。
　本日の議事案件につきましては以上でございますが，委員の皆さん
から，ほかに何かございますでしょうか。

（「なし」の声あり）

教育長 　それでは，以上で本日の教育委員会定例会を終了いたします。

教育長 　次に，各課・館の報告に入ります。
教育部長→参事→教育総務課長→学校教育課長→生涯学習課長→文化
財課長→中央公民館長→図書館長→学校教育課副参事



閉　　会 この会議録の作成者は次のとおりである。

　教育総務課　総務担当　主幹兼係長　加藤浩司

　上記記録の正確なることを認め，ここに署名する。

　令和　　 　年　 　　月　　　 日

　　　　　教 育 長

　　　　　署名委員


